

Editorial

Al servicio de la Pediatría

F. CENTENO MALFAZ

Director del Boletín de Pediatría

El *Boletín de Pediatría* es una herramienta al servicio de la Pediatría, no solo de las Comunidades Autónomas que formamos parte de la Sociedad de Pediatría de Asturias, Cantabria y Castilla y León, sino de toda la comunidad científica, especialmente la de habla hispana. De esta forma se convierte en el órgano de expresión de los pediatras para la publicación y divulgación de trabajos diversos relacionados con la salud del niño y el adolescente.

En el presente número del *Boletín de Pediatría*, la Asociación de Gastroenterología Pediátrica de Castilla y León publica una puesta al día en alimentación complementaria⁽¹⁾ para niños nacidos a término, sanos y de países desarrollados, basada en las realizadas por los comités de expertos de las principales sociedades científicas y organismos internacionales de la gastroenterología y nutrición pediátricas (Comité de Nutrición de la *European Society for Paediatric Gastroenterology, Hepatology and Nutrition* [ESPGHAN], Comité de Nutrición de la Academia Americana de Pediatría [AAP], Comité de Nutrición de la Asociación Española de Pediatría [AEP], *European Food Safety Authority* [EFSA] y la *World Health Organization* [WHO]).

Con este trabajo se abre una nueva vía de publicación de protocolos y recomendaciones de grupos de trabajo colaborativos, implantados en nuestras comunidades desde hace tiempo. Es una manera de facilitar su difusión y plasmar el

buen hacer de nuestra Pediatría. En este caso ha sido la Asociación de Gastroenterología Pediátrica de Castilla y León, pero hay un amplio número de asociaciones, grupos de trabajo y sociedades de especialidades pediátricas en el ámbito de las tres Comunidades Autónomas de la SCCALP a los que hacemos un llamamiento para que envíen sus trabajos al *Boletín de Pediatría* para difundir sus recomendaciones y protocolos clínicos.

Y en la Pediatría y en el *Boletín de Pediatría* cabemos todos. Licenciados especialistas y médicos residentes. Pediatras y cirujanos pediátricos. Atención primaria y atención especializada. Y a todos nos dirigimos. Los cirujanos pediátricos están ya trabajando en un número monográfico de Cirugía Pediátrica, una extraordinaria oportunidad que nos van a brindar a todos para acercarnos a su especialidad y a la patología relacionada. Una iniciativa que aplaudimos, a la vez que animamos a otras especialidades a seguir ese camino.

BIBLIOGRAFÍA

1. Marugán de Miguelsanz JM, Alonso Vicente C, Torres Peral R, Ochoa Sangrador C, Fernández-Valderrama A, Iglesias Blázquez C, et al. Puesta al día en alimentación complementaria. *Bol Pediatr.* 2018; 58: 117-24.